

PS60+ du canton de Fribourg

OUI à la 13^e rente AVS

NON à l'augmentation de l'âge de la retraite

OUI à la recapitalisation des TPF

L'AVS a besoin de rattraper son retard et les retraités ont du mal à financer une vie digne. Même la classe moyenne est concernée. La 13e rente AVS est une étape importante pour mettre fin à cette situation anticonstitutionnelle. En revanche, nous n'avons pas besoin de l'initiative des jeunes libéraux-radicaux visant à relever l'âge de la retraite. Elle n'est qu'un élément de plus dans le jeu favori de la droite bourgeoise – le démantèlement social. En revanche, nous disons OUI à la participation du canton de Fribourg à la stratégie d'innovation écologique des Transports publics fribourgeois.

OUI à la 13e rente AVS ! L'AVS est à la traîne de l'évolution économique et du renchérissement. De plus, les rentes du 2e pilier ne cessent de diminuer - pour autant que l'on en touche une. La situation financière de nombreux retraité-e-s constitue donc une violation manifeste de la Constitution fédérale, dont l'article 112 exige des rentes AVS suffisantes pour vivre. Il est temps que nous commençons à prendre au sérieux non seulement les dispositions constitutionnelles relatives au frein à l'endettement, mais aussi celles relatives au domaine social !

Les finances de l'AVS sont saines ! Malgré ses prévisions traditionnellement pessimistes, le Conseil fédéral s'attend à ce que les réserves de l'AVS (fonds) atteignent près de 70 milliards de francs en 2030. Un bas de laine considérable. Et si les entreprises peuvent se décider pour des salaires décents pour toutes et tous, cela augmentera encore les recettes de l'AVS. Des contributions fédérales plus élevées, également prévues dans la Constitution, une progression fiscale un peu plus forte pour les millionnaires et les milliardaires et/ou la mise à contribution des revenus du capital sont d'autres possibilités de financer l'AVS sans peser sur les petits et moyens portemonnaies.

Encore du démantèlement social - NON merci ! Nous n'avons pas besoin de cette initiative au titre trompeur ("... une prévoyance vieillesse sûre et durable"). Elle représente une nouvelle tentative de démantèlement social, la stratégie favorite de la droite bourgeoise depuis deux décennies. De plus, elle est néfaste pour le marché du travail et aggrave la situation déjà délicate des travailleurs âgés, mais aussi les chances d'entrée professionnelle des jeunes générations après la phase de formation.

Le moment pour un tournant écologique ! Les TPF veulent rendre les transports publics plus écologiques et ont besoin pour cela du soutien des pouvoirs publics. Un OUI clair à la participation financière du canton de Fribourg !

Contact : Heinz Gilomen, co-président du PS60+ fribourgeois
heinz.gilomen@bluewin.ch / +41 79 768 76 19

SP60+ Kanton Freiburg

JA zur 13. AHV-Rente

NEIN zur Erhöhung des Rentenalters

JA zur Rekapitalisierung der TPF

Die AHV hat Aufholbedarf, und Rentnerinnen und Rentner haben Mühe, ein würdiges Leben zu finanzieren. Auch der Mittelstand ist betroffen. Die 13. AHV-Rente ist ein wichtiger Schritt, um diesen verfassungswidrigen Zustand zu stoppen. Die Initiative der Jungfreisinnigen zu Erhöhung des Rentenalters brauchen wir hingegen nicht. Sie ist ein weiteres Element im Lieblingsspiel der bürgerlichen Rechten – dem Sozialabbau. Hingegen sagen wir JA zur Beteiligung des Kantons Freiburg an der ökologischen Innovationsstrategie der Freiburgischen Verkehrsbetriebe.

JA zur 13. AHV-Rente! In den letzten Jahren hat die AHV mit der wirtschaftlichen Entwicklung und der Teuerung nicht Schritt gehalten. Zudem werden die Renten der 2. Säule immer kleiner – sofern man überhaupt eine kriegt. Die Finanzsituation vieler Rentnerinnen und Rentner stellt somit einen klaren Verfassungsbruch dar, fordert doch die Bundesverfassung in Art.112 existenzsichernde AHV-Renten. Es ist an der Zeit, dass wir beginnen, nicht nur die Verfassungsbestimmungen zur Schuldensremse ernst zu nehmen.

Die AHV-Finanzen sind gesund! Der Bundesrat rechnet im Jahr 2030 – trotz seiner traditionell pessimistischen Prognosen – mit einer AHV-Reserve (Fonds) von gegen 70 Milliarden Franken. Ein beachtliches Polster. Und falls sich die Unternehmen für anständige Löhne für Alle entscheiden können, erhöht dies die AHV-Einnahmen zusätzlich. Höhere Bundesbeiträge, ebenfalls in der Verfassung vorgesehen, etwas stärkere Steuerprogression für die Millionäre und Milliardäre und / oder der Bezug der Kapitaleinkommen sind weitere Möglichkeiten der AHV-Finanzierung, ohne die kleinen und mittleren Portemonnaies zu belasten.

Schon wieder Sozialabbau – NEIN Danke! Die Initiative mit dem irreführenden Titel («... sichere und nachhaltige Altersvorsorge») brauchen wir nicht. Sie stellt einen weiteren Versuch des Sozialabbaus dar, der seit zwei Jahrzehnten von der bürgerlichen Rechten systematisch betrieben wird. Zudem ist sie schädlich für den Arbeitsmarkt und erschwert die bereits heikle Situation der älteren Arbeitnehmenden, aber auch die Eintrittschancen jüngeren Generation nach der Ausbildungsphase.

Zeit für eine ökologische Wende. Die TPF wollen den öffentlichen Verkehr ökologischer gestalten und ist dabei auf die Unterstützung der öffentlichen Hand angewiesen. Ein klares JA zur Beteiligung des Kantons Freiburg!

Kontakt : Heinz Gilomen, Co-Präsident der SP60+ Kanton Freiburg
heinz.gilomen@bluewin.ch / +41 79 768 76 19